
Quinzième assemblée citoyenne de ICI St-Robert
Procès-verbal de la réunion tenue le mardi 9  février  2016

Centre communautaire de Saint-Robert
358, avenue Sirois à Rimouski

Présences  :
Arlène Cotton, James Caveen. Annie Claude Prud'Homme, Philippe Etchecopar, Ginette Levesque, 
Jonathan Morin, Martine Canuel, Claire Dubé, Raphaël Arsenault, Antoine Létourneau Berger, 
Raphaële Terrail

Invités :
Francis Lagacé, architecte paysagiste, chargé de projet, fait une présentation sur les parcs écoles, plus 
précisément sur le projet d'en établir un à l'école Aquarelle dans St-Robert

Ordre du jour proposé :
1. Accueil 
2. Élection de l'animation, de la prise de notes et de la garde du temps
3. Thème de la soirée:Les paercs écoles, animé par un architecte paysagiste
4. Lecture et adoption de l'ordre du jour
5. Adoption du procèsverbal du 12 janvier 2016
6. Suivi au procèsverbal
7. Informations :
7.1 Comité développement durable
7.2   Comité Parc Lepage 
7.3   Comité Jardin communautaire 
7.4   Comité WEB – communications 
7.5   Fondements (textes)
7.6 Comité 75e   anniversaire de Saint Robert
8. Sujets divers
9. Prochaine assemblée 
10.Levée de l'assemblée

1. Accueil
La réunion débute à 19 h.  On souhaite la bienvenue à M. Francis Lagacé  ainsi qu'aux nouveaux 
participantes et participants.
Francis Lagacé, architecte paysagiste, chargé de projet, fera une présentation sur les parcs écoles, plus 
précisément sur le projet d'en établir un à l'école Aquarelle dans St Robert

2. Élection de l'animation, de la prise de notes et de la garde du temps
Ginette Levesque se propose pour animer  la rencontre. Philippe  s'occupe de la prise de note et James
 est nommé gardien du temps.



3.Thème de la soirée:Les parcs écoles et Saint-Robert
La première heure de l'assemblée est dédiée au thème  des parcs écoles présenté par Francis Lagacé. Il 
explique les différentes catégories de parcs et ce qu'est un parc école. Il  mentionne des études 
détaillant tout le bénéfice que tirent les enfants d'un parc école : baisse d’agressivité, amélioration des 
échanges, etc. Il montre quelques exemples d'aménagement de parcs écoles. Puis il indique la situation 
à Rimouski où il apparaît que le quartier SaintRobert n'en possède aucun même si la présence des parcs
Beauséjour et Lepage  situe ce quartier au dessus de la moyenne rimouskoise en ce qui concerne les 
autres sortes de parc. À l'école Aquarelle un espace serait disponible s'il y a entente entre la ville et la 
Commission scolaire, la Fabrique étant également concernée. Pour sa part, actuellement la ville refuse 
que l'édifice occupant  cet espace soit remplacé par un parking. Il s'agirait donc d’amener les parties 
concernées à collaborer. Francis Lagacé indique que la projection pour les inscriptions scolaires indique
une baisse pour les 5 prochaines années.  
Il transmettra sa présentation à titre privé à Claire, n'ayant pas demandé les autorisations nécessaires 
pour les photos utilisées.

4. Lecture et adoption de l'ordre du jour
Ajouter :
- au point 8 : 1 : Parc école
- au point 8 : 2 : Déneigement
- au point 8 : 3 Plan d'urbanisme
- au point 8 : 4 Jardin communautaire
Tel qu'amendé, l'ordre du jour est adopté à l'unanimité.

5. Adoption du procès verbal du 12 janvier 2016
Le procès verbal est adopté à l'unanimité

6. Suivi au procèsverbal
Au point 7-2, aucun citoyen ne figure sur le comité de suivi du plan d'action sur les espaces verts. Une 
lettre sera adressée au Conseil municipal pour le questionner sur cette absence.  

7. Informations :

7.1 Comité développement (aménagement) durable
- Une personne qui étudie en foresterie s'est jointe au comité;
- Dans les échanges et les suites en 2015, l'intérêt pour une politique de l'arbre ressort partout; Le 
document d'Hydro Québec sur les arbres en ville fait référence;
- Une campagne de sensibilisation va être entreprise pour limiter la vitesse aux approches des écoles;
- Place Saint-Robert la ville bloquera tout projet visant à remplacer un édifice par un parking, une 
collaboration ville et commission scolaire est nécessaire;
- Un échange de vivaces est prévu.

7.2 Comité Parc Lepage
- Une participation citoyenne est nécessaire pour travailler sur l'orientation du parc Lepage dans une 
optique scientifique, éducative, culturelle et de ressourcement, .

7.3 Comité Jardin communautaire



- Raphaël a travaillé sur un projet des règlements et d'information sur les lots;
- Discussion sur les voies d'accès possibles au lots;
-  Le thème des jardins communautaires sera le thème de l'Assemblée de mars.

7.4 Comité web communication
- La coop (IGA rue Sirois) est d'accord pour un panneau d'informations communautaires (Paradis, 
autres?) et pour une table de présentation si nécessaire. Il faudra rencontrer le directeur, Daniel Lord, 
pour s'entendre sur différents points.  Métro reste à rencontrer;
- Discussion autour d'un bulletin d'information annuel (septembre?) alimenté par les comités. La 
distribution des circulaires d'information sur les Assemblées se poursuivra;
- Un plan de communication sera préparé.

7.5 Comité des fondements
- Discussions autour du document qu'Arlène avait fait circuler. La structure du document convient à 
tous. Certains insistent, entre autre, sur l'importance d'amener à la prise de parole et à l'action;
- Le thème de l'assemblée d'avril portera sur la démocratie participative et Arlène fait passer un 
sondage sur les disponibilités et priorités de chacun.

7.6 Comité 75e anniversaire
- Il y a eu deux réunions et 21 activités sont déjà prévues;
- Pour l'autofinancement, une idée circule : proposer à des citoyens de Saint-Robert de figurer d'une 
façon ou d'une autre sur le calendrier de cet évènement qui inclurait des photos du quartier prises par 
Gérald Lacombe. Cela demanderait de la sollicitation avant de réaliser le calendrier;
- Les activités s'étendraient de mars (cabane à sucre?) à l'été.

8. Divers:

8.1 Parc école
- Claire relancera le comité  de la cour d'école  pour préparer un argumentaire pour un parc école. Les 
comités de parents seront rencontrés, puis la direction et les profs. Ensuite il faudra rencontrer la ville 
et la Commission scolaire;
- Certains parlent du déplacement possible du presbytère et d'un « restaurant répare tout ».
- 
8.2 Déneigement
- Il semble que l'arrivée du printemps règlera cette question.

8.3 Centre d'urbanisme, centre de Saint-Robert
- Suite à la présentation du plan d'urbanisme, il faudrait revenir sur l'avenir du centre de Saint-Robert.

9.Date de la prochaine assemblée
La prochaine rencontre aura lieu le 8 mars 2016 à compter de 19 h. au centre communautaire de St-
Robert. 

10.Clôture de l'assemblée
La réunion se termine à 21 h 25.

Philippe Etchecopar, secrétaire pour la 15e Assemblée citoyenne de StRobert. 


